

Don Pascual Faj. Cabrera

Soldado de Infantería Secretario
Nombrado para los trámites de ejecución de sentencia de la causa N=6646-40 instruida contra el procesado SALVADOR MARTI CELMA y de cuya causa es Juez el Especial para cumplimiento de sentencia de la Quinta Región Militar el oficial Don Cipriano Faj. Faus

alc

CERTIFICO que a los folios que se indicaran obran las actuaciones judiciales que seguidamente se transcriben las cuales dicen así.-

Al folio 69.-BRA SENTENCIA. En la Plaza de Zaragoza a ocho de Diciembre de mil novecientos cuarenta y dos.-reunido el Consejo de Guerra de Plaza para ver y fallar la causa N= 6646-40 instruida por los trámites de Juicio Sumarísimo ordinario contra el procesado SALVADOR MARTI CELMA por el presunto delito de auxilio a la rebelión. Dada cuenta de la causa atendida su lectura oídos los informes del Ministerio Fiscal y de la Defensa y las manifestaciones del Procesado presente en el acto de la vista siendo Vocal Ponente el Oficial 1º del Cuerpo Jurídico Militar Don Mariano Anson Cortes.- RESULTANDO. ACUSADOS Y ASISTENTES DECLARAN. que el procesado en esta causa SALVADOR MARTI CELMA de 36 años de edad casado albanil natural de Zarita-(Castejón), y vecino de Valjunquera hijo de Salvador y Josefa de antecedentes izquierdistas con anterioridad al Glorioso movimiento Nacional. Una vez este iniciado se enfiló a la C.N.T. prestando servicios de Guardias armado a las órdenes del Comité y formando parte de las patrullas que salían al monte a la busca y captura de personas de rechistas huídas sin que se acrediten detuviesen o asesinase ninguna. Que en el atestado que encabeza las actuaciones los testigos Bernardo Aguiló Altadilla, Felipa Cristobal Brencchart y Carmen Andreu Alegre manifiestan que el procesado formó parte del pelotón de ejecución que asesinó a Don Vicente Brios Y Don Pedro Galán a cuyos asesinatos celebrados en el cementerio asistió la mayoría del vecindario obligado por el Comité. Que los dos testigos últimamente citados según se indica dicho atestado fueron testigos presenciales los hechos. Con posterioridad ya ante el Juzgado de lo Penal se presentan los mismos testigos manifestando dos de ellos que denunciaron al procesado como autor de los asesinatos por haberlo oido y la Felipa Cristobal por que dice haber confundido con otro del mismo nombre y apellido de la parte de Cataluña. A través del Sumario no se comprueba la participación del procesado en los asesinatos de referencia si bien el Alcalde de Valjunquera escrito unido al folio 41 manifiesta textualmente que jamás ha estudiado persona alguna conocida con el nombre de Salvador Martí Bel con quien se haya podido confundir al procesado y que el referido Salvador Martí Bel es completamente desconocido en la localidad antes durante y después del dominio rojo. manifiestándose que el expresado informe la sorpresa de dicha Alcaldía de que algún vecino del Pueblo haya podido confundir al tan conocido procesado en esta causa con el Martí Bel citado. CONSIDERANDO. Que los hechos expuestos en el resultando que antecede son constitutivos de un delito de auxilio a la rebelión previsto y penado en el art. 240 del Código de Justicia Militar de cuyo delito es responsable en concepto de autor el procesado en cuya actuación delictiva no es de apreciar a tenor de lo que establece el art. 173 del mismo Código legal la concurrencia de circunstancias modificativas de la responsabilidad criminal.-CONSIDERANDO. que es procedente declarar la responsabilidad civil del procesado sin hacer expresa determinación de cuantía que en su día lo sera por el organismo Competente para ello conforme previene la Ley de 9 de Febrero de 1939 y modificaciones posteriores de la misma.-VISIOS. Los artículos citados así como los 171-172-174-386 a 394 ambos inclusive todos ellos del Código Castrense y demás de pertinente y general aplicación.-VALIAMOS. que debemos de condenar y condenamos al procesado SALVADOR MARTI CELMA como autor directo y responsable de un delito de auxilio a la rebelión antes tipificado sin la concurrencia de circunstancias modificativas de la responsabilidad criminal a la pena de DOCE AÑOS Y UN DÍA DE RECLUSIÓN TEMPORAL referible a menor y accesorios de inhabilitación absoluta durante la condena les sera de abono la totalidad de la prisión preventiva sufrida a resultas de esta causa y sus responsabilidades civiles serán hechas efectivas en la forma establecida en las disposiciones legales en vigor.-Y así por esta nuestra entensión lo pronunciamos y firmamos.-OTROS. Al Consejo al dictar su sentencia a tenor de lo que en la norma del Anexo a la orden de la Presidencia del Gobierno de 20 de Enero de 1940 y estimo no procede la conmutación de la pena impuesta en el anterior fallo.-OTROS DECLIMOS. Que habida cuenta de los hechos recogidos en el resultando y que hacen referencia al asesinato de los dos sacerdotes el Consejo Estima procedente llamar la atención de la Autoridad Judicial sobre los extremos apuntados por si procediera el que se instruyese una información para el trámite declaracionamiento de los repetidos hechos y principalmente para que se averigüe todo lo

relacionado con la confusión existente entre el SALVADOR MARTÍ CELMA Y EL SALVADOR MARTÍ DEL, así como también llama la atención sobre los testigos Bernardo AGUILA ALTADILLA relíx, Cristóbal Brenchart y Carmen Andreu Alegre, que incurren en incoherencias contradicciones en las declaraciones obrantes en autos.-Hay cinco Firmas Flegibles y Rubricadas.-

Al folio 72.-EACMO-SI.-El Consejo de Guerra ha dictado sentencia condenando al procesado SALVADOR MARTÍ CELMA, a la pena de DUEÑA ANOS Y UN DIA de reclusión menor como autor de un delito de auxilio a la rebelión del parrafo 1º del art. 24º del Código de Justicia Militar sin circunstancias modificativas de la responsabilidad con las accesorias de inhabilitación absoluta durante la condena y responsabilidades civiles que se fijaran con arreglo a la Ley de 9 de febrero de 1939.-Todo ello en virtud de haberse declarado probados los hechos que detalladamente se consignan en la sentencia y cuya reproducción aquí no es necesaria se han observado los trámites estrictos en la instrucción y tallo de esta cause la declaración de hechos probados no está en contradicción manifiesta con lo que de los autos se desprende es acreditada la calificación jurídica de los mismos y la pena impuesta es la procedente atenór del art. citado. Igualmente son conformes a derecho los restantes pronunciamientos de la sentencia que se consulta y en su virtud es procedente que preste V.E. su aprobación a la misma haciéndole firme y Ejecutoria.-Si V.E. así lo acuerdan volverán los autos al Juez de Ejecuciones de esta Plaza para notificación cumplimiento deducción de testimonios y demás trámites de ejecución cumplidos los cuales los elevará seguidamente en nueva consulta sobre estadística.-De conformidad con el Consejo no procede commutar la pena impuesta a tenor de la Orden de 25 de Enero de 1940.-En cuanto a la llamada de atención elevada por el Consejo procede tomarla en consideración a cuyo efecto el Juez de Ejecuciones deducirá testimonio de cuentas declaraciones han prestado en esta causa los testigos BERNARDO AGUILA ALTADILLA RELÍX, CRISTÓBAL BRENCHART Y CARMEN ANDRÉU ALMUNA del folio obrante al folio 41 sentencia presente dictamen y resolución de V.E. que elevará a efectos de instrucción de la correspondientes diligencias previas en aclaración de las contradicciones de dichos testigos.-V.E. no obstante resolverá.-Zaragoza a 19 de Enero de 1943.-El Auditor relíx Ochoa-Rubricado Y sellado.

Al folio 73.-En Zaragoza a 23 de Enero de 1943.-De conformidad con el precedente dictamen de mi Auditor y por sus propios fundamentos pruebo la sentencia dictada por el Consejo de Guerra que he visto y sellado la presente causa por la que se condena al procesado SALVADOR MARTÍ CELMA a la pena de DUEÑA ANOS Y UN DIA de reclusión menor como autor de un delito de auxilio a la rebelión con las accesorias de inhabilitación absoluta durante el tiempo de la condena siendole de abono la totalidad del tiempo de prisión preventiva sufrida a razón de esta causa y responsabilidades civiles que se fijaran con arreglo a la Ley de 9 de febrero de 1939.-Respecto al resto de la sentencia y por sus propios fundamentos no ha lugar a commutación de la pena impuesta. Pase los autos al Juez de Ejecuciones de esta Plaza para la práctica de lo demás que se propone y deducción del oportuno testimonio de particulares que se indica en el dictamen de mi Auditor para encabezar las diligencias previas que se indican en le mismo.-El Capitán General MONASTERIO-Rubricado.-

Y para que conste y a los efectos de su remisión a la Audiencia

extiendo la presente que concuerda con su original al cual me remite de orden y visto ppor su S/S. en Zaragoza a tres de Marzo demil novecientos cuarenta y tres.-

V. B.

JAN

Pascual G. R.

